

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 172/Jueves 6 de septiembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Obama continuará el “reinicio” pero no callará sus discrepancias con Moscú.](#) (RIA Novosti).
- [Otoño caliente.](#) (Le Monde Diplomatique).

DE CUBA

- [Crece apoyo mundial a antiterroristas.](#) PL
- [EE. UU. vs Los Cinco, ¿cómo queda la justicia?](#) PL
- [Campaña Dominicana de Solidaridad demandará su libertad.](#) PL
- [Nuevo Canciller haitiano sostuvo encuentro con nuestro Embajador.](#) PL
- [Presidente de Colombia designa negociadores para diálogo con FARC; Noruega no revela nombres de delegados.](#) REU/EFE
- [Chávez felicita a Santos y las FARC por el acontecimiento.](#) DPA
- [Expresan muestras de satisfacción por las conversaciones gobierno-FARC.](#) AFP/EFE/XIN
- [Mandatario colombiano manifiesta su agradecimiento.](#) EFE
- [Confirma Venezuela inicio de exploración en aguas profundas de la Isla.](#) EFE
- [“Cuba necesita invertir 10 MDD al año para mejorar su azúcar”.](#) EFE
- [Comentarios acerca de las nuevas normas aduaneras.](#) AFP
- [Informa acerca de la ampliación del uso de las tarjetas de débito.](#) AP
- [XXX Feria Internacional FIHAV 2012 tendrá mayor presencia nacional.](#) XINHUA
- [Empresarios de Cuba y Brasil negocian textiles y calzado.](#) XINHUA
- [Clubes de computación cumplen 25 años.](#) XINHUA
- [Revista “Tricontinental” dedica número a comicios en Venezuela.](#) XINHUA
- [Sesionará XXIII Congreso Internacional de Ortopedia y Traumatología.](#) XINHUA
- [Cuba privilegia protección de tortugas marinas.](#) XINHUA
- [Festival de Música Matamoroson hará serenata a la Virgen de la Caridad.](#) EFE

DEL MUNDO

- [Ecuador revoca el permiso de operación a 26 ONG extranjeras.](#) EFE
- [Holanda se dirige a confrontación con sindicatos franceses.](#) REUTERS
- [Griegos se niegan a aceptar semana laboral de seis días.](#) DPA
- [India podría convertirse en importador neto de azúcar en 2013-14.](#) REUTERS
- [Requiere China a EE. UU. que respete su soberanía, integridad territorial e intereses clave.](#) XINHUA

RESEÑA CABLEGRÁFICA. ()

RIA NOVOSTI (Versión Digital)

4 de septiembre de 2012

RUSIA

OBAMA CONTINUARÁ EL “REINICIO” PERO NO CALLARÁ SUS DISCREPANCIAS CON MOSCÚ

El presidente estadounidense Barack Obama continuará su política del “reinicio” de relaciones entre Washington y Moscú, si logra la reválida en noviembre próximo, y buscará nuevos acuerdos con el Kremlin en materia del desarme pero no desistirá de crear un escudo antimisiles en Europa ni callará otros temas que son objeto de discrepancias bilaterales, como Siria, según la Plataforma 2012 divulgada anoche en una convención del Partido Demócrata.

El documento recuerda que el futuro rival de Obama en las urnas, el candidato republicano Mitt Romney, identifica a Rusia como enemigo geopolítico número uno para EE. UU. “Esta mentalidad de la Guerra Fría ignora la existencia de intereses muy reales que compartimos con Rusia para reducir arsenales nucleares, frenar su proliferación

adicional hacia países como Irán y Corea del Norte, y prevenir que materiales nucleares caigan en manos de terroristas”, consta en el texto.

La política del “reinicio”, proclamada por la Administración de Obama, contribuyó a la cooperación en estos terrenos, y el acuerdo con Rusia sobre el tránsito de cargas militares a Afganistán ayudó al abastecimiento de las tropas de la OTAN en el país centroasiático.

“Apoyamos el establecimiento de una relación de comercio normal y permanente con Rusia porque ello beneficiará a la economía, las empresas y los trabajadores estadounidenses”, señala el texto de la Plataforma 2012 que califica de “paso importante” el reciente ingreso de Rusia en la Organización Mundial de Comercio (OMC).

Barack Obama seguirá cooperando con Rusia para lograr nuevos recortes de armas nucleares y vehículos correspondientes, incluidas las armas tácticas y las armas nucleares no desplegadas. También buscará la ratificación del tratado universal sobre la proscripción de ensayos nucleares y un nuevo acuerdo que ponga cese a la producción de materiales de fisión.

Al mismo tiempo, la Administración de Obama no pondrá a un lado sus diferencias con el Kremlin y seguirá criticando enérgicamente aquellas acciones que rechaza, en particular, el apoyo de Rusia al régimen de Bashar Asad en Siria.

Tampoco hará concesiones a Moscú en otro tema que sigue siendo objeto de fuertes discrepancias bilaterales, la creación del escudo antimisiles en Europa.

“Confiamos en que EEUU y Rusia pueden cooperar en materia de defensa antimisil pero también hemos dejado claro que seguiremos adelante con nuestro sistema, empezando con los pasos que hemos dado para emplazarlo en Polonia, Turquía y Rumania”, señala la Plataforma 2012.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

LE MONDE DIPLOMATIQUE (Versión digital) septiembre 2012 FRANCIA

OTOÑO CALIENTE

Ignacio Ramonet

Como si las vacaciones de verano fuesen un manto de olvido que disipase la brutalidad de la crisis, los medios de comunicación han tratado de distraernos con dosis masivas de embrutecimiento colectivo: Eurocopa de fútbol, Juegos Olímpicos, aventuras estivales de ‘famosos’, etc. Desean hacernos olvidar que una nueva andanada de recortes se avecina y que el segundo rescate de España será socialmente más lastimoso... Pero no lo han conseguido. Entre otras razones, porque los audaces aldabonazos de Juan Manuel Sánchez Gordillo y el Sindicato Andaluz de Trabajadores (SAT) han roto el conjuro y mantenido la alerta social. El otoño será caliente.

En una conversación pública mantenida en agosto pasado (1) con el filósofo Zygmunt Bauman coincidíamos en la necesidad de romper con el pesimismo imperante en nuestra sociedad desengañada del modo tradicional de hacer política. Debemos dejar de ser sujetos individuales y aislados, y convertirnos en agentes del cambio, en activistas sociales interconectados. “Tenemos el deber de tomar el control de nuestras propias vidas –afirmó Bauman–. Vivimos un momento de grave incertidumbre donde el ciudadano no sabe realmente quién está al mando, y esto hace que perdamos la confianza en los políticos y en las instituciones tradicionales. El efecto en la población es una situación constante de miedo, de inseguridad... Los políticos sugestionan a los ciudadanos para que siempre tengan miedo, y así poder controlarlos, constreñir sus derechos y limitar las libertades individuales. Estamos en un momento muy peligroso, porque las consecuencias de todo esto afectan nuestra vida diaria: nos repiten que debemos tener seguridad en el trabajo, mantenerlo a pesar de las duras condiciones de empleo y de precariedad, porque así obtendremos dinero para poder gastar... El miedo es una forma de control social muy poderosa”.

Si el ciudadano ya no sabe quién está al mando es porque se ha producido una bifurcación entre poder y política. Hasta hace poco, política y poder se confundían. En una democracia, el candidato (o la candidata) que, por la vía política, conquistaba electoralmente el poder Ejecutivo, era el único que podía ejercerlo (o delegarlo) con toda

legitimidad. Hoy, en la Europa neoliberal, ya no es así. El éxito electoral de un presidente no le garantiza el ejercicio del poder real. Porque, por encima del mandatario político, se hallan (además de Berlín y Angela Merkel) dos supremos poderes no electos que aquél no controla y que le dictan su conducta: la tecnocracia europea y los mercados financieros.

Estas dos instancias imponen su agenda. Los eurócratas exigen obediencia ciega a los tratados y mecanismos europeos que son, genéticamente, neoliberales. Por su parte, los mercados sancionan cualquier indisciplina que se desvíe de la ortodoxia ultraliberal. De tal modo que, prisionero del cauce de esas dos rígidas riberas, el río de la política avanza obligatoriamente en dirección única sin apenas margen de maniobra. O sea: sin poder.

“Las instituciones políticas tradicionales son cada vez menos creíbles –dijo Zygmunt Bauman– porque no ayudan a solucionar los problemas en los que los ciudadanos se han visto envueltos de repente. Se ha producido un colapso entre las democracias (lo que la gente ha votado), y los dictados impuestos por los mercados, que engullen los derechos sociales de las personas, sus derechos fundamentales”.

Estamos asistiendo a la gran batalla del Mercado contra el Estado. Hemos llegado a un punto en que el Mercado, en su ambición totalitaria, quiere controlarlo todo: la economía, la política, la cultura, la sociedad, los individuos... Y ahora, asociado a los medios de comunicación de masas que funcionan como su aparato ideológico, el Mercado desea también dismantelar el edificio de los avances sociales, eso que llamamos: “Estado de bienestar”.

Está en juego algo fundamental: la igualdad de oportunidades. Por ejemplo, se está privatizando (o sea: transfiriendo al mercado) de forma silenciosa la educación. Con los recortes, se va a crear una educación pública de bajo nivel en el que las condiciones de trabajo estructuralmente van a ser difíciles, tanto para los profesores como para los alumnos. La enseñanza pública va a tener cada vez más dificultades para favorecer la emergencia de jóvenes de origen humilde. En cambio, para las familias acomodadas, la enseñanza privada va a conocer seguramente un auge mayor. Se van a crear de nuevo unas categorías sociales privilegiadas que accederán a los puestos de mando del país. Y otras, de segunda categoría, que sólo tendrán acceso a los puestos de obediencia. Es intolerable.

En ese sentido, la crisis probablemente actúa como el shock, del que habla la socióloga Naomi Klein en su libro *La Doctrina del shock* (2): se utiliza el desastre económico para permitir que la agenda del neoliberalismo se realice. Se han creado mecanismos para tener vigiladas y bajo control a las democracias nacionales, para poder aplicar (como está pasando en España y pasó antes en Irlanda, Portugal o Grecia) feroces programas de ajuste vigilados por una nueva autoridad: la troika que forman el Fondo Monetario Internacional, la Comisión Europea y el Banco Central Europeo; unas instituciones no democráticas cuyos miembros no son elegidos por el pueblo. Instituciones que no representan a los ciudadanos.

Y sin embargo, esas instituciones –con el apoyo de unos medios de comunicación de masas que obedecen a los intereses de grupos de presión económicos, financieros e industriales– son las encargadas de crear las herramientas de control que reducen la democracia a un teatro de sombras y de apariencias. Con la complicidad complaciente de los grandes partidos de gobierno. ¿Qué diferencia hay entre la política de recortes de Rodríguez Zapatero y la de Mariano Rajoy? Muy poca. Ambos se han inclinado servilmente ante los especuladores financieros y han obedecido ciegamente a las consignas eurocráticas. Ambos han liquidado la soberanía nacional. Ninguno de los dos tomó decisión política alguna para ponerle freno a la irracionalidad de los mercados. Ambos consideraron que, ante los dictados de Berlín y el ataque de los especuladores, la única solución consiste –a semblanza de un rito antiguo y cruel– en sacrificar a la población como si el tormento inflingido a las sociedades pudiera calmar la codicia de los mercados.

En semejante contexto, ¿tienen los ciudadanos la posibilidad de reconstruir la política y de regenerar la democracia? Sin duda. La protesta social no cesa de amplificarse. Y los movimientos sociales reivindicativos se van a multiplicar. Por ahora, la sociedad española aún cree que esta crisis es un accidente y que las cosas volverán pronto a ser como eran. Es un espejismo. Cuando tome conciencia de que eso no ocurrirá y de que estos ajustes no son “de crisis” sino que son estructurales, que vienen para quedarse definitivamente, entonces la protesta social alcanzará probablemente un nivel importante.

¿Qué exigirán los protestatarios? Nuestro amigo Zygmunt Bauman lo tiene claro: “Debemos construir un nuevo sistema político que permita un nuevo modelo de vida y una nueva y verdadera democracia del pueblo”. ¿A qué esperamos?

Notas:

- (1) En el marco del Foro Social organizado en el seno del Festival Rototom Sunsplash en Benicàssim (Castellón) del 16 al 23 de agosto de 2012.
- (2) Naomi Klein, La doctrina del shock. El auge del capitalismo del desastre, Paidós, Barcelona, 2007.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 5 SEP (PL) Un centenar de actividades en apoyo a la causa de cinco antiterroristas cubanos detenidos en Estados Unidos desde 1998 serán realizadas hasta octubre próximo en 31 países, anunció hoy el Comité Internacional por la Libertad de Los Cinco, como son conocidos internacionalmente.

Este 12 de septiembre se cumplen 14 años del encierro de esos luchadores, de ahí que estemos promoviendo esta nueva campaña de denuncia, explicó Graciela Ramírez, coordinadora de dicho comité, en acto celebrado en la sede del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos en esta capital.

Según Ramírez, en el contexto de la jornada 5x5 está prevista la realización de marchas frente a sedes diplomáticas norteamericanas, exposiciones, conciertos, presentaciones de libros, documentales y actos políticos.

Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino, René González y Gerardo Hernández fueron condenados a severas penas por informar sobre planes de acciones violentas contra Cuba fraguados por grupos terroristas basados en territorio norteamericano

El próximo miércoles en España se realizará una concentración de organizaciones de solidaridad en la Puerta del Sol, mientras que en Portugal y Alemania asociaciones y redes de amistad con la nación antillana desfilarán ante las embajadas estadounidenses.

Como parte de las manifestaciones de apoyo, también se efectuarán actos por Los Cinco en Austria, Suiza, Italia, Rusia, Ucrania, Reino Unido, Eslovenia, República Dominicana, Jamaica, Haití, Paraguay, Brasil, Argentina, Bahamas, Santa Lucía, El Salvador, Honduras, Costa Rica, Estados Unidos, Canadá y Puerto Rico. De acuerdo con Ramírez, en Asia y África se suman a la jornada de denuncia contra la injusticia que se comete contra los antiterroristas Nueva Zelanda, Australia, Japón, Guinea Bissau, Suráfrica, Líbano y Etiopía.

LA HABANA, 5 SEP (PL) En fecha reciente, la defensa de los cinco antiterroristas cubanos condenados en Estados Unidos presentó recursos que sacan a la luz nuevos elementos sobre las violaciones cometidas por el Gobierno de ese país durante el proceso.

A través de acciones legales como el Discovery y el Affidávit, la opinión pública norteamericana y mundial ha tenido la oportunidad de acercarse a un caso que activistas y grupos de solidaridad consideran rodeado de manipulaciones y barreras de silencio por los grandes medios.

Pruebas ocultas, castigos psicológicos, obstáculos a la defensa y prohibiciones de recibir visitas familiares son algunas de las ilegalidades sufridas por Gerardo Hernández, René González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González, o simplemente Los Cinco, como se conocen a nivel internacional.

A esas violaciones de sus derechos se suma una menos divulgada, el pago por el Gobierno estadounidense de decenas de miles de dólares a periodistas encargados de generar en Miami, sede del juicio, un escenario hostil encaminado a predisponer al jurado y a la comunidad contra los antiterroristas.

El 6 de junio, el abogado norteamericano Martin Garbus y su colega Tom Goldstein presentaron ante la Corte del Distrito Sur de Florida el procedimiento Discovery, solicitando una audiencia oral y una orden para que Washington entregue documentos no divulgados sobre la contratación de reporteros.

Con el recurso tramitado a nombre de Gerardo, los juristas buscaban revelar el grado preciso de influencia y control de Washington sobre periodistas que publicaron declaraciones falsas, hostiles y perjudiciales acerca del peticionante y sus compañeros, todos detenidos en 1998 por su seguimiento a grupos terroristas radicados en Miami.

Apenas un mes después de elevado el procedimiento, la Fiscalía de la Florida se opuso al mismo.

Por estos días, Garbus entregó a la Corte en la Florida un Affidávit (declaración jurada) con nuevos elementos sobre el pago a periodistas por el Gobierno, conducta calificada en el texto de violatoria de la Constitución e inconsistente con un proceso justo.

De acuerdo con el documento, antes y durante el juicio a Los Cinco, fueron declarados culpables en junio de 2001, la comunidad miamense recibió a través de la prensa escrita, radial y televisiva un arsenal de propaganda pagada por el Gobierno para interferir en el proceso y persuadir al jurado.

Se trata de largas sumas de dinero, día tras día, año tras año, traducida en más de mil artículos e informaciones difundidas, manipulación que resulta incomprensible y carece de precedentes, precisa el texto.

Para la defensa, los reporteros que publicaron en medios como El Nuevo Herald, The Miami Herald, el Diario las Américas, Radio TV Martí y WAQI (Radio Mambí), entre otros, actuaron como agentes secretos pagados.

El Affidavit tramitado recoge que en apenas 194 días el Nuevo Herald divulgó 806 artículos con influencia negativa sobre el juicio, mientras en idéntico lapso The Miami Herald presentó a la opinión pública otros 305.

Ambos periódicos suman en total mil 111 artículos, un promedio de más de cinco por día, advierte.

La declaración también pone al descubierto la selección de los periodistas financiados para generar un ambiente hostil que condujera a la condena de Gerardo y sus compañeros, así como las motivaciones de esas personas para aceptar el dinero.

Conforman la relación de contratados Pablo Alfonso, Humberto Cortina, Julio Estorino, Carlos Alberto Montaner, Olançe Noguerras, Enrique Encinosa, Ariel Remos, Luis Aguilar, Wilfredo Cancio, Helen Ferre, Caridad Roque, Enrique Patterson y Alberto Muller.

Varios de los citados en el más reciente paso legal en pos del regreso a su país de los antiterroristas tienen en su trayectoria la participación en acciones violentas y actividades subversivas contra Cuba, en algunos casos a partir de vínculos con la CIA.

El Affidavit busca alcanzar la anulación de la condena de Gerardo o que la jueza, como alternativa, ordene el descubrimiento de las pruebas escondidas por el Gobierno sobre su actitud.

Al respecto, el presidente del Parlamento cubano, Ricardo Alarcón, advirtió que Washington conspira para ocultar su postura, incurriendo en un delito adicional, el encubrimiento.

Alarcón denunció además las amenazas del Gobierno norteamericano de recurrir a “privilegios ejecutivos” y a razones de seguridad nacional para perpetuar el ocultamiento, posición de la que no deja dudas con su rechazo a las demandas de la defensa.

Por su parte, la coordinadora del Comité Nacional por la Libertad de los Cinco, Gloria La Riva, consideró muy importante divulgar las manipulaciones del caso y el oscuro papel del Gobierno estadounidense en el mismo.

En declaraciones a Prensa Latina, la activista llamó a exponer ante la opinión pública norteamericana y mundial las irregularidades cometidas por Washington en el proceso.

Lo importante de esta lucha legal es llevar al público, a la prensa y a las calles las revelaciones de esa mala conducta gubernamental, en aras de evitar que la injusticia siga oculta, apuntó.

SANTO DOMINGO, 4 SEP (PL) La Campaña Dominicana de Solidaridad con Cuba demandará el próximo 12 de septiembre la libertad de cinco antiterroristas cubanos encarcelados en Estados Unidos, informó hoy la organización.

Ese día se cumplen 14 años de injusta prisión contra Gerardo Hernández, Fernando González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y René González, recuerda el grupo en la convocatoria al acto a la cual accedió Prensa Latina.

René González cumple tres años de libertad supervisada en suelo norteamericano tras permanecer encarcelado desde el 12 de septiembre de 1998 al 7 de octubre de 2011.

Los Cinco, como son conocidos en las luchas internacionales por su liberación, fueron detenidos cuando observaban las acciones vandálicas de grupos anticubanos asentados en Florida, en el sur estadounidense.

Después de un proceso judicial lleno de irregularidades, ellos recibieron sentencias que llegan hasta dos cadenas perpetuas más 15 años de privación de libertad.

Unamos nuestra voz a todos los que en el mundo reclaman al presidente norteamericano, Barack Obama, la libertad de los Cinco para que puedan regresar a su patria y al seno de sus familias, apunta el texto.

Basta de injusticia, recalca, ya le han robado 14 años de vida por ser ejemplos de ciudadanos honestos, preocupados por el bienestar de la humanidad.

El acto en Dominicana, con sede en la capitalina Plaza Bolívar, será parte de una jornada mundial de solidaridad con los antiterroristas cubanos.

PUERTO PRÍNCIPE, 5 SEP (PL) Haití reiteró a Cuba la disposición de continuar apoyando su lucha por el cese del bloqueo económico, comercial y financiero que le impone Estados Unidos hace más de medio siglo.

Esa postura fue confirmada durante un encuentro del nuevo canciller haitiano, Pierre Richard Casimir, con el embajador de La Habana aquí, Ricardo García, informaron hoy a Prensa Latina fuentes diplomáticas cubanas.

Según datos oficiales, las pérdidas de Cuba por la política de la administración norteamericana, calificada de arbitraria, ilegal e inhumana por diversas voces a nivel mundial, ascienden a 975 mil millones de dólares.

Esa cifra tiene en cuenta la depreciación del oro frente al dólar desde 1961 a 2010, de acuerdo con el último informe de la isla a la Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas sobre la necesidad de poner fin al cerco.

Casimir y García también dialogaron sobre la colaboración que brinda la mayor de las Antillas a Haití hace casi 14 años, principalmente en la salud y la alfabetización.

Desde el inicio de la cooperación médica cubana en el vecino país en 1998 hasta fines de julio de 2012 se atendieron 19 millones 110 mil 884 pacientes, de ellos seis millones 479 mil 729 en sus propias casas.

El número de intervenciones quirúrgicas llegó a 331 mil 724, la asistencia a partos a 140 mil 598, con 15 mil 760 por cesárea, y se salvó la vida a 312 mil 584 haitianos.

BOGOTA, 5 SEP (REUTERS) - El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, nombró el miércoles a sus negociadores para el diálogo de paz con la guerrilla de las FARC, un equipo en el que destacan un experimentado político, un empresario y dos generales retirados de las Fuerzas Armadas.

El equipo del Gobierno para la negociación, con la que se busca poner fin al conflicto interno de cinco décadas, será dirigido por el abogado y político Humberto de la Calle Lombana, de 66 años, quien fue vicepresidente de Colombia, ministro, magistrado y participó en el proceso que permitió reformar la Constitución del país en 1991.

"Viene ahora la segunda fase, la fase más importante (...) El jefe negociador, la persona que va estar a la cabeza de estas negociaciones, va a ser el doctor Humberto de la Calle", dijo Santos, un economista de 61 años educado en Estados Unidos e Inglaterra.

Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) aún no nombran oficialmente a sus representantes para la mesa de diálogo, aunque se espera que lo hagan en las próximas horas.

La negociación entre el Gobierno y las izquierdistas FARC comenzará en la primera quincena de octubre en la capital de Noruega, y luego se trasladará a Cuba, sin descartar reuniones en otros países.

El presidente también nombró como negociador principal al presidente de la Asociación Nacional de Empresarios de Colombia, Luis Carlos Villegas.

El equipo de representantes del Gobierno también lo integran el ex director de la Policía Nacional Oscar Naranjo; el general Jorge Enrique Mora, ex comandante de las Fuerzas Militares; el ex ministro del Medio Ambiente y antiguo comisionado para la paz Frank Pearl, y el actual consejero para la seguridad nacional Sergio Jaramillo.

COMISIONADO DE PAZ

Santos reveló que Jaramillo, un hombre de su entera confianza que estuvo en las conversaciones exploratorias que permitieron firmar un acuerdo para iniciar la negociación, asumirá en los próximos días en el cargo de comisionado para la paz.

El mandatario aseguró que tanto el Gobierno como la guerrilla tendrán un equipo de cinco negociadores que estarán en la mesa en cada reunión y que contará con otros cinco que podrán asesorar a los titulares.

Cada parte podrá contar con un equipo máximo de 30 personas por fuera del recinto de negociación, que se podrán intercambiar de acuerdo a los temas, explicó Santos.

"Creo que con este equipo, el país puede sentirse más que tranquilo, un equipo con amplísima experiencia y todos con un deseo de que esto salga adelante de una forma seria, digna, realista y eficaz", aseguró el mandatario quien reiteró que la negociación será sin interrupciones y sin intermediarios.

La negociación se iniciará en medio de una reciente intensificación del conflicto, con ataques de la guerrilla incluyendo a instalaciones del sector petrolero, minero y energético, mientras que las Fuerzas Militares mantienen su ofensiva contra los rebeldes.

Pese a que han sido debilitadas por la intensa persecución en la que han muerto influyentes comandantes como Raúl Reyes, Víctor Julio Suárez y Alfonso Cano, las FARC -consideradas como una organización terrorista por Estados Unidos y la Unión Europea- todavía tienen capacidad para realizar ataques de gran impacto, incluso en ciudades.

La última negociación de paz entre el Gobierno colombiano y las FARC se realizó durante la presidencia del conservador Andrés Pastrana y se extendió entre 1999 y el 2002, pero fracasó por la intensidad de la ofensiva militar y los secuestros por parte del grupo rebelde.

COPENHAGUE, 5 SEP (EFE).- El Gobierno noruego rechazó hoy revelar los nombres de los negociadores que enviará a las conversaciones de paz entre Bogotá y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), que comenzarán en la primera mitad de octubre en Oslo.

"No vamos a confirmar ni a desmentir ningún nombre", declaró hoy a Efe Veslem y Lothe Salvesen, portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores noruego.

Varios medios colombianos habían informado hoy de que los delegados noruegos en la mesa de paz serán Dag Halvor Nylander, ex embajador de Noruega en Colombia, y Vegar S. Brynildsen, experto en asuntos internacionales que ya participó en las conversaciones de paz entre el Gobierno filipino y la guerrilla.

Sálvense señaló que Oslo no facilitará ninguna información al respecto, a pesar de que sabe de las informaciones aparecidas en Colombia, y apeló a la discreción que Noruega ha empleado con anterioridad en su papel como mediadora en otros procesos de paz.

El presidente colombiano, Juan Manuel Santos, confirmó ayer el inicio del proceso de paz con las FARC y el papel mediador de Cuba y de Noruega en las negociaciones previas y en las futuras.

El ministro de Asuntos Exteriores noruego, Jonas Gahr St re, alabó minutos después en un comunicado el "valor" de las dos partes por comenzar el diálogo y resaltó que sobre ellas recae "una gran responsabilidad" para hallar una solución a un conflicto que ha provocado "tanto sufrimiento y tantas pérdidas de vidas humanas".

CARACAS, 5 SEP (DPA) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, expresó su satisfacción con su homólogo colombiano, Juan Manuel Santos, y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) por el acuerdo alcanzado para iniciar diálogos de paz.

"El Presidente de Venezuela, Hugo Chávez, expresa el sentimiento de alegría que embarga al pueblo venezolano y al gobierno, tras el anuncio de un Acuerdo General que fija el marco para las negociaciones de paz entre el

Gobierno de Colombia", señaló el mandatario en un comunicado presentado la noche del martes por la Cancillería.

El líder bolivariano saludó que Santos intente poner fin a la "larga noche de violencia" que afecta a Colombia desde hace casi 50 años, al tiempo que destacó la labor de las dos partes, así como de los gobiernos de Cuba, Noruega y Chile, que colaborarán junto con Venezuela en el proceso para que "se alcance un acuerdo definitivo de paz".

En tanto, el canciller venezolano, Nicolás Maduro, informó que en los próximos días Chávez anunciará a los representantes venezolanos para el diálogo entre las FARC y el gobierno colombiano.

"En un principio hay que esperar que se inicien las conversaciones oficiales, el presidente de la República tendrá que asignar un representante para el tema de acompañamiento", indicó Maduro en un programa televisivo.

Chávez concluyó el comunicado ratificando su "plena y total disposición para contribuir, en la medida en que el pueblo de Colombia y su gobierno lo estimen necesario, a que este país hermano ponga fin al conflicto armado y construya una paz estable y duradera".

BRUSELAS, 4 SET 2012 (AFP) - La jefa de la diplomacia de la Unión europea Catherine Ashton saludó el martes el anuncio del inicio de negociaciones de paz entre el gobierno colombiano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) como la "única ventana de oportunidad" para terminar con décadas de conflicto.

"Expreso mi gran satisfacción porque el gobierno de Colombia y las FARC se comprometieron a iniciar conversaciones con el propósito de poner fin el largo conflicto en el país", afirmó Ashton en comunicado.

"Hay ahora una única ventana de oportunidad para cesar este conflicto de décadas que ha frenado el desarrollo y causado un indecible sufrimiento al pueblo colombiano", añadió.

El proceso de paz entre el gobierno de Colombia y las FARC comenzará en la primera quincena de octubre en Oslo y luego proseguirá en La Habana, sin cese de operativos militares, anunció este martes el presidente Juan Manuel Santos durante una alocución a la nación.

Las conversaciones "comenzarán en Oslo en la primera quincena de octubre" para trasladarse luego a La Habana, dijo Santos al detallar que las negociaciones no llevarán un tiempo ilimitado. "se medirán en meses, no en años", señaló.

Por su parte el líder rebelde, Rodrigo Londoño, también conocido como "timochenko," confirmó el inicio de las negociaciones con el gobierno en un mensaje presentado a la prensa en La Habana.

"La violencia debe terminar", dijo Ashton. "las FARC deben aprovechar este momento para asumir la responsabilidad y demostrar su sinceridad cesando sus ataques y violaciones del derecho internacional humanitario", puntualizó.

"Esta oportunidad de construir la paz y lograr la seguridad y la prosperidad para todos los colombianos no debe ser desperdiciada", agregó Ashton.

Por su parte, el gobierno noruego confirmó el martes su deseo de ayudar a las partes a lograr un acuerdo para poner fin a un conflicto de medio siglo.

"Se requiere valor para buscar la paz. Quisiera felicitar a las partes por iniciar un diálogo que podría poner fin al muy largo conflicto armado en Colombia", declaró el ministro noruego de relaciones exteriores, Jonas Gahr Støre.

Las FARC, fundadas en 1964 y que cuentan actualmente con unos 9.200 guerrilleros, son la guerrilla más antigua de América Latina.

En Colombia se encuentra activa también la guerrilla guevarista ejército de liberación nacional (ELN), con unos 2.500 combatientes.

PANAMÁ, 5 SEP (EFE).- El Comité de la Internacional Socialista para América Latina y el Caribe felicitó hoy al Gobierno colombiano y a las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) por el anuncio del inicio de un diálogo de paz en ese país sudamericano.

El Comité "felicitó a las partes involucradas por haber tomado esta iniciativa y exhorta a las organizaciones democráticas de Colombia a persistir en este esfuerzo, y a todas las fuerzas progresistas de la región a alentar su continuidad", señala un comunicado de ese comité socialista regional, que preside el exmandatario panameño Martín Torrijos.

Agrega que "la puesta en marcha de un proceso de contactos y diálogo para negociar la paz en Colombia, anunciado por el presidente Juan Manuel Santos y confirmado por el Secretariado de las FARC tiene un inmenso valor para el pueblo colombiano y para todas las fuerzas políticas democráticas de América Latina y el Caribe.

"Los progresos que se alcancen en este empeño contribuirán a mejorar y fortalecer la institucionalidad democrática, la convivencia pacífica y la cooperación entre los colombianos y entre los pueblos de América latina y el Caribe", subraya el documento.

Tras casi medio siglo de conflicto, el Gobierno colombiano y las FARC anunciaron el martes que iniciarán, en octubre de este año, negociaciones de paz en Oslo tras alcanzar un acuerdo por el que ambas partes se comprometen a poner fin al largo conflicto armado.

El presidente Santos explicó ayer que "el Acuerdo general para la terminación del conflicto" es fruto de seis meses de conversaciones exploratorias en La Habana y del acompañamiento de los Gobierno de Cuba y Noruega, a los que se sumarán Venezuela y Chile como acompañantes del proceso".

BUENOS AIRES, 5 SEP (XINHUA) -- El gobierno de Argentina expresó hoy su "firme apoyo" al inicio del diálogo entre Colombia y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) para superar el conflicto interno de casi 50 años en ese país sudamericano.

Un comunicado de la Cancillería argentina emitido la mañana de este miércoles indicó que "el gobierno argentino anhela que las conversaciones entre el gobierno (de Colombia) y las FARC puedan avanzar en una negociación fructífera que contribuya a la paz social, en un marco de respeto al estado de Derecho". Argentina "hace votos para que del proceso surja una solución definitiva, que indudablemente resultará trascendente para América del Sur y Latinoamérica en general", añadió el comunicado oficial.

Buenos Aires también expresó su "total disposición a colaborar en el éxito del diálogo así como en ofrecer todo aquello que el gobierno colombiano considere que la Argentina pueda aportar a este histórico proceso". El martes, el presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, anunció que su gobierno y las FARC iniciarán la primera quincena de octubre en Oslo, capital de Noruega, un diálogo de paz.

Las conversaciones con las FARC "comenzarán en Oslo, la primera quincena de octubre, y luego continuarán en La Habana (capital de Cuba)", dijo Santos durante un discurso transmitido el martes por radio y televisión.

La futura instalación de una mesa de negociación es fruto, expuso el mandatario, de un acuerdo firmado entre las partes y el cual establece el sitio de los diálogos, la agenda y requisitos para ello.

Las FARC son la organización guerrillera activa más antigua de América Latina y opera en varias regiones de Colombia desde su formación en 1964. A partir de noviembre último Rodrigo Londoño Echeverri, "Timochenko" o "Timoleón Jiménez", asumió el mando del grupo irregular.

BOGOTÁ, 5 SEP (EFE).- El presidente colombiano, Juan Manuel Santos, agradeció hoy los mensajes de apoyo de la comunidad internacional al naciente proceso de paz que ha puesto en marcha su Gobierno con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

Tras anunciar al equipo negociador que representará al Ejecutivo en las negociaciones, liderado por el exvicepresidente Humberto de la Calle, Santos expresó su agradecimiento "a todos los mandatarios, a todos los países que han enviado sus manifestaciones de apoyo, de aplauso".

El presidente dijo que se trata de "un proceso que va a requerir mucho apoyo de mucha gente de muchos países, pero va a ser una negociación directa entre las partes".

El apoyo será necesario porque "el camino no es fácil, el camino es difícil, el camino tiene muchos obstáculos, muchos enemigos", dijo.

"Pero estamos confiados que si trabajamos de forma decidida, con buena voluntad de parte y parte, podremos lograr lo que buscamos", manifestó.

Santos anunció el martes en Bogotá que su Gobierno había llegado en La Habana a un acuerdo con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) para abrir un diálogo que ponga fin al conflicto armado interno de casi medio siglo.

La mesa de negociaciones será instalada la primera quincena de octubre en Oslo para luego trasladarla a la Habana, donde se desarrollará el diálogo formal.

Las conversaciones exploratorias previas, que también se celebraron en La Habana durante seis meses, contaron con los gobiernos de Cuba y Noruega como garantes, y de Venezuela y Chile como acompañantes, países que seguirán con la misma condición en la nueva fase de las negociaciones.

Tras el anuncio, distintos gobiernos y organismos internacionales expresaron su respaldo a este proceso, entre ellos los presidentes de EE.UU., Barack Obama, y de Venezuela, Hugo Chávez, así como el secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, y la Unión Europea (UE).

LECHERÍA (VENEZUELA), 4 SEP (EFE).- El ministro venezolano de Energía y Petróleo, Rafael Ramírez, confirmó hoy que la estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA) comenzó los trabajos de exploración en aguas profundas cubanas, pero evitó dar detalles sobre su marcha.

"Ya comenzó y cuando tengamos los resultados lo informaremos al país", respondió Ramírez consultado por periodistas sin precisar mayores detalles.

A comienzos de agosto pasado, la estatal Cubapetróleo (CUPET) informó de que PDVSA continuaría las perforaciones en aguas profundas de Cuba a pesar de los dos intentos fallidos de compañías extranjeras que operan en la zona en su búsqueda de un pozo explotable y comercialmente viable.

En ese entonces, Cubapetróleo informó de que la compañía malaya PC Gulf y la rusa Gazpromneft, en su turno para operar con la plataforma Scarabeo 9, habían encontrado un "sistema petrolero activo" a una profundidad de 4.666 metros pero sin cantidades significativas de gas y petróleo en la Zona Económica Exclusiva (ZEE) cubana del Golfo de México.

Agregó que la plataforma Scarabeo 9 sería traspasada "en los próximos días" a PDVSA "para iniciar la perforación del pozo de exploración Cabo de San Antonio 1", también en la ZEE cubana.

En mayo, la compañía española Repsol tampoco obtuvo resultados positivos en su exploración con esa plataforma.

La ZEE que Cuba tiene en aguas del Golfo de México está dividida en 59 bloques, de los que 22 están contratados por petroleras extranjeras.

Cuba calcula que las reservas de petróleo de las que dispone en su Zona Económica Exclusiva son de 20.000 millones de barriles, mientras que otras estimaciones sitúan la cifra entre 5.000 y 9.000 millones.

LA HABANA, 5 SEP. (EFE)-Cuba necesita incrementar de 3 a 10 millones de dólares sus inversiones anuales para mejorar la calidad del azúcar que produce, en medio de la reestructuración que vive esa industria en la isla, informaron hoy las autoridades al inaugurar el 50 congreso de la Asociación de Técnicos Azucareros de Cuba.

El vicepresidente del grupo empresarial estatal AZCUBA, Wilson Morel, afirmó que el sector necesita un "esfuerzo" técnico, administrativo y de finanzas para competir en el mercado internacional y "lograr la élite", aunque dijo que los parámetros del azúcar cubana se mantienen mejorando.

Morel precisó que su país debe invertir más de 10 millones anuales con ese objetivo y en los últimos años sólo ha podido "llegar" a 3 millones de dólares.

Sin embargo, no precisó de dónde van a sacar el dinero, aunque autoridades del sector abrieron el año pasado la posibilidad de permitir inversiones extranjeras en esa área mediante la creación de empresas mixtas.

La semana pasada el ministro de Desarrollo brasileño, Fernando Pimentel, estuvo en la isla conversando con autoridades cubanas sobre el apoyo que Brasil puede dar a la modernización del modelo socialista cubano impulsado por el presidente Raúl Castro, con quien se reunió.

Entre otras cosas las partes hablaron de "contribuir" a la "modernización y gestión del azúcar incluso con cogeneración de energía eléctrica", revelaron fuentes diplomáticas.

En enero pasado el grupo brasileño Odebrecht anunció que firmará a través de su subsidiaria independiente COI un contrato con la empresa estatal cubana de azúcar Azcuba para la gestión productiva de una fábrica en Cienfuegos, en el centro de la isla caribeña.

En 2012 AZCUBA está utilizando en la agroindustria el 62 por ciento de los ingresos en divisas que generan sus gestiones de exportación, y el resto lo entrega al Estado, como parte de un nuevo esquema financiero que se aplica desde hace 3 años.

Morel participó este miércoles en el acto de apertura de esta nueva reunión de la Asociación de Técnicos Azucareros de Cuba, que se desarrollará en La Habana hasta el viernes con expertos de países como México, Uruguay, Venezuela, Alemania y El Salvador.

El directivo indicó que la isla prevé crecimientos de producción de entre un 15 y un 20 por ciento anuales, después de que la cosecha 2011-2012 permitiera un incremento del 16 por ciento, que fue considerado "insuficiente" por las deficiencias e incumplimientos de la campaña.

Entre sus metas pendientes, el sector tiene que poner a funcionar otras 10 fábricas hasta 2015, modernizar su tecnología, mejorar los rendimientos y los sistemas de pago de la caña, y aplicar mecanismos de gestión eficiente que le permitan autofinanciarse.

Considerada en otros tiempos como la locomotora económica del país, la industria cubana tocó fondo en la cosecha 2009-2010 cuando registró una producción de 1,1 millones de toneladas, la peor en 105 años.

Con el objetivo de intentar su resurrección, el Gobierno de Raúl Castro suprimió a finales de 2011 el histórico Ministerio del Azúcar para crear AZCUBA, lo que supuso una reducción de plantilla de un 45 por ciento.

Entre 2002 y 2004, Cuba ya redujo el número de sus centrales de 156 a 61, eliminó más de 100.000 plazas de trabajo y disminuyó la superficie de cultivo de dos millones de hectáreas a unas 750.000.

LA HABANA, 4 SET 2012 (AFP) - Los nuevos derechos aduaneros que pagan los alimentos y otros productos que ingresan a Cuba en encomiendas y equipaje de viajeros pueden afectar el escaso consumo que hay en la isla, estimaron este martes economistas e intelectuales cubanos.

"Esta medida me parece desproporcionada (...) y podría tener el impacto de un autoembargo, impuesto esta vez por las autoridades del país, con el consabido efecto nocivo sobre el nivel de vida de la población", dijo a la AFP el economista Mauricio de Miranda, aludiendo al embargo estadounidense vigente sobre la isla desde hace medio siglo.

La nueva regulación, en vigor desde el lunes, obliga a pagar en divisas los derechos aduaneros por alimentos y otros productos ingresados por particulares a la isla supuestamente sin fines comerciales, aunque en muchos casos son vendidos por privados.

En Cuba el gran importador es el Estado, que controla más del 90% de la economía.

Estas tarifas son "una forma de combatir el uso de esta vía no comercial para el lucro personal", explicó a la prensa Carmen Arias, subdirectora de Técnicas Aduanales de la Aduana cubana.

A Cuba llegan cada día centenares de bultos enviados por cubanos emigrados --principalmente de Miami-- para ayudar a sus familias, así como viajeros o "mulas" que ingresan en su equipaje toda clase de productos para la venta informal, en un país donde el comercio establecido está casi totalmente en manos del Estado.

El flujo de paquetes se incrementó recientemente con el inicio del primer servicio regular de carga en medio siglo desde Miami a La Habana, con el barco "Ana Cecilia".

Las mercancías en equipajes y encomiendas pagan ahora 10 dólares por kilo, aunque los primeros tres kilos están exentos, según dispuso la Aduana.

Los alimentos ingresaban libremente desde 2008 (luego del paso de tres devastadores huracanes) y los derechos aduaneros por cualquier producto gravado se pagaban en pesos cubanos, no en divisas, en el caso de

los residentes en la isla.

La nueva regulación "podría encarecer sustancialmente la importación de bienes de consumo, cuya oferta no se encuentra fácilmente en la red del comercio minorista" de la isla, dijo De Miranda, profesor de la Pontificia Universidad Javeriana de Cali, Colombia.

Destacó que otros países imponen aranceles para favorecer a los productores locales, pero en Cuba "no es necesario proteger a productor nacional alguno, ya que la industria nacional de bienes de consumo no alcanza una producción capaz de responder a las necesidades nacionales".

Los derechos aduaneros también fueron fustigados por un cineasta y una periodista afines al gobierno comunista, aunque críticos de algunas medidas.

"Si la idea, digo, es desestimular el mercado negro y hacer que la gente compre más en las tiendas nacionales (estatales), perfecto, pero entonces esas tiendas deberían estar adecuadamente surtidas con objetos de las mejores marcas y accesibles a precios sensatos", escribió el cineasta Eduardo del Llano en su blog (eduardodellano.wordpress.com).

Desde hace unos años, el portal revolico (www.revolico.com) es una suerte de feria donde se ofrecen a precios más baratos que en las tiendas estatales los más diversos artículos, como computadores y electrodomésticos, muchos de los cuales entran a Cuba en encomiendas o equipajes de viajeros.

También hay casas donde operan "tiendas" clandestinas de ropa, zapatos y otros artículos, con mejores precios y surtido que las estatales, en un país donde los niveles de consumo son bajos debido a que el salario promedio mensual equivale a 20 dólares.

"Es cierto: las pacas llegadas allende los mares se han robado el show del candongueo (mercado informal) nacional y, lo que es peor para los bolsillos del Estado, han sumido a las Tiendas Recaudadoras de Divisa (estatales) en un largo bostezo de almacenes estancados e inventarios ociosos", escribió la periodista Giselle Morales en su blog (cubaprofunda.wordpress.com).

En muchos casos los receptores de encomiendas son modestos trabajadores o ancianos jubilados, cuyos familiares emigrados tratan de paliar sus necesidades enviándoles "remesas en especie" que "reciben con regocijo buena parte de los cubanos", agregó la periodista.

LA HABANA (AP) Cuba inició un programa experimental para que los ciudadanos que tengan tarjetas de débito en pesos cubanos puedan comprar con ella productos que antes sólo se vendían en los costosos pesos convertibles equivalentes a dólares.

La medida que aún no fue anunciada por el gobierno isleño comenzó a aplicarse en el supermercado estatal de 70 --uno de los más grandes de la capital--, constató la AP en un recorrido el miércoles.

"Yo creo que dé buen resultado. Enseñará a la gente a usar las tarjetas. Vamos entrando en el mundo real", dijo a la AP, Ernesto Reinoso, quien asistió a la tienda.

En las cajas del supermercado se colocó un cartel anunciando la medida.

Actualmente los cubanos tienen dos monedas: el peso cubano o CUP y el peso convertible o CUC.

Miles de personas recibieron tarjetas magnéticas de débito --los bancos cubanos no emiten de crédito-- principalmente en el sector estatal, pues se les deposita sus sueldos de esta manera. Igualmente jubilados y cuentahabientes las poseen.

Con los pesos cubanos se pagan los sueldos, los servicios y algunos bienes básicos y se cambia a 24 por cada CUC. Mientras que los CUC, surgidos tras la crisis de los 90, se equiparan con el dólar estadounidense uno a uno y con él se pueden adquirir mercancías en las llamadas tiendas de divisas, mejor abastecidas.

Hasta ahora los cubanos debían ir a las casas de cambio con sus pesos cubanos y canjearlos por CUC si los necesitaban.

El experimento permitirá pagar con una tarjeta de débito en pesos cubanos en la tienda de CUC.

Ningún funcionario estuvo disponible para comentar sobre el alcance de la medida o si esta podría hacerse extensiva en el futuro como sucedió con otros programas pilotos iniciados por el presidente Raúl Castro.

Castro encabezó desde 2010 un plan para reformar la economía abriendo la iniciativa privada, permitiendo el mercado de bienes raíces y autos, entregando tierras en usufructo y buscando formas de gestión más eficientes.

La doble circulación del peso cubano y el CUC con sus consecuentes complicaciones burocráticas y confusiones es una de las principales quejas de la población y las autoridades prometieron suprimirla paulatinamente.

La posibilidad de pagar con tarjeta respaldada en CUP "va a ir acostumbrando al cubano a comprar en pesos cubano aunque sea cambiando a un valor superior, que un pomo de aceite no vale 2,5 CUC sino 60 pesos cubanos. Eso es positivo", aseguró Reinoso.

LA HABANA, 5 SEP (XINHUA) -- La 30 Feria Internacional de La Habana Fihav 2012, que se efectuará del 4 al 9 de noviembre, contará con la presencia de más de 300 empresas nacionales, cifra tres veces superior a la del pasado año, anunciaron hoy los organizadores.

Esto representa un notable incremento con respecto a 2011, cuando 104 entidades de la isla exhibieron sus productos y servicios, dijo a periodistas la directora de Ferias y Exposiciones de la Cámara de Comercio de la República de Cuba, Miriam Martínez.

La funcionaria añadió que ya se contrató casi la totalidad del pabellón principal de Expocuba, su sede habitual, localizada a unos 25 kilómetros al sureste de La Habana, y que aún quedan algunas empresas por confirmar su asistencia a la mayor bolsa comercial de la ínsula.

Explicó que en los próximos días los organizadores estudiarán los proyectos de los "stands" (locales de exhibición) para iniciar su montaje a partir del 1 de octubre.

Martínez anunció también numerosas actividades con motivo del aniversario 30 de esta feria comercial, entre estas presentaciones de bienes y servicios novedosos, lanzamientos de publicaciones y encuentros entre delegaciones cubanas y extranjeras.

De manera especial serán reconocidas aquellas entidades que han mantenido una activa participación en esa feria durante más de 20 años, entre éstas Cubaexport, Habanos S.A., Cubaníquel, hospital Frank País y Suchel, todas líderes en sus respectivos sectores.

La Fihav, considerada la mayor cita ferial del Caribe y una de las más importantes de su tipo en América Latina, desarrollará su próxima edición bajo el lema: "Feria Internacional de La Habana, 30 años al servicio del comercio".

LA HABANA, 5 SEP (XINHUA) -- Empresas de Cuba y de Brasil pertenecientes al sector textil y de calzado ultimaban hoy los detalles para la ronda de negocios que sostendrán el viernes próximo en La Habana.

En esa cita de negocios, destinada a elevar el intercambio bilateral, participarán ocho compañías del país suramericano, informó la Cámara de Comercio de Cuba (CCC), que auspicia el encuentro junto con la Agencia Brasileña de Promoción de Exportaciones e Inversiones (Apex-Brasil). Según la prensa local, la CCC anunció que en la inauguración del foro intervendrán su presidenta Estrella Madrigal y el de Apex-Brasil, Mauricio Borges.

Apex-Brasil es una entidad encargada de promover las exportaciones de productos y servicios brasileños, contribuir a la internacionalización de las empresas de esa nación y atraer inversiones extranjeras directas.

Brasil es uno de los principales socios económicos de Cuba a nivel mundial, y los dos países latinoamericanos han reiterado su voluntad de incrementar los intercambios sobre la base de una cooperación sustentable y principios de reciprocidad, así como de beneficio mutuo.

El gigante sudamericano colabora con la mayor de las Antillas en la ampliación del occidental Puerto del Mariel y en el desarrollo del cultivo de soya y maíz, entre otros proyectos. El próximo viernes, la embajada de la República Federativa del Brasil en La Habana celebrará el aniversario 190 de la independencia de esa nación.

Para ello, esa sede diplomática ha organizado diversas actividades, entre éstas un concierto, un desfile de modas y la colocación de ofrendas florales a los respectivos héroes nacionales en el Parque Central y el Parque de la Fraternidad, en la capital del país antillano, informó la cancillería cubana.

LA HABANA, 5 SEP (XINHUA) -- Los Joven Club (JC) de Computación y Electrónica de Cuba, que suman hoy unas 600 instalaciones en todo el país, arribarán el próximo sábado a sus 25 años de fundados, etapa en la que han brindado amplios conocimientos en la materia a la población.

En los JC -de ellos 138 ubicados en comunidades rurales y 39 en regiones montañosas- hasta agosto se habían graduado más de 3,3 millones de usuarios en conocimientos básicos y gratuitos de computación, correo electrónico y seguridad informática, entre otras materias.

El director nacional de Servicios Informáticos, Ernesto Rodríguez Hernández, citado este miércoles por la prensa, dijo que el proyecto de los JC, concebido inicialmente como propuesta para una recreación sana, apunta hacia la superación, instrucción y educación de la familia cubana.

Explicó que Cuba cuenta con un JC por cada 18.000 habitantes, y que el quehacer de estos centros ha logrado beneficiar con el aporte de conocimientos a más del 25 por ciento de la sociedad, al permitir el acceso masivo a la informática y las tecnologías, y su empleo intensivo y pleno.

Con motivo de los 25 años de los Clubes, el próximo 8 de septiembre en la mañana tendrá lugar el acto nacional en el capitalino Palacio Central de la Computación, y de manera simultánea se festejará en todos los municipios cubanos.

El propio día será la Fiesta de los Joven Club en las redes, que propiciará el intercambio en la red social Twitter mediante la etiqueta #TuiJClub25 desde las 9:00, hora local (1300 GMT) hasta el mediodía (1600 GMT). El propósito es facilitar el debate sobre el papel de los JC al servicio de la comunidad y compartir experiencias de los usuarios en los programas de los Joven Club y su aporte al desarrollo sociocultural.

LA HABANA, 5 SEP (XINHUA) -- La revista "Tricontinental", de la Organización de Solidaridad de los Pueblos de África, Asia y América Latina (OSPAAAL), con sede en la capital cubana, dedicó hoy su edición 175 a los comicios venezolanos del próximo 7 de octubre.

En la presentación de la revista, en la sede de la OSPAAAL, el embajador de Venezuela en Cuba, Edgardo Ramírez, destacó la trascendencia de esas elecciones en su país. "Votar por (Hugo) Chávez es votar por la justicia social, por la igualdad entre clases", expresó el diplomático, y destacó los programas y misiones sociales que desarrolla el Gobierno bolivariano, entre éstos, la entrega de unas 280.000 viviendas a los sectores más desfavorecidos de la nación sudamericana.

Agregó que votar por Chávez es apoyar el proyecto de integración latinoamericana soñado por el Libertador Simón Bolívar, y respaldar a organizaciones enfocadas en ese propósito de unidad como el Mercado Común del Sur

(MERCOSUR), la Alianza Bolivariana de los Pueblos de Nuestra América (ALBA) y la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR). Por su parte, el director de la "Tricontinental", Ángel Pino, señaló que este número es una contribución para comprender mejor la Revolución Bolivariana y las luchas de Latinoamérica por su independencia, sobre todo tras el triunfo del presidente Hugo Chávez en 1998, que abrió el camino, dijo, a otros procesos revolucionarios de la región.

El 7 de octubre, más de 18 millones de venezolanos irán a las urnas para elegir al presidente de la nación para el período 2013-2019, en unos comicios en los que el actual mandatario Hugo Chávez espera conquistar su tercera reelección, frente al candidato de la alianza opositora de derecha, Henrique Capriles.

LA HABANA, 5 SEP (XINHUA) -- La capital cubana acogerá del 24 al 29 próximos el XXIII Congreso Internacional de Ortopedia y Traumatología, al cual asistirán expertos de varios países, anunció hoy el presidente del Comité Organizador, doctor y profesor Rodrigo Álvarez Cambras.

El funcionario explicó que el evento propiciará futuros programas de desarrollo multilateral y colaboración con otras naciones.

Representantes de España, Francia, Japón, Bélgica, México, Panamá, República Dominicana, Estados Unidos y Cuba, entre otras naciones, mostrarán las novedades en ese campo.

Cuba es una referencia internacional por sus resultados en la investigación, desarrollo y aplicación de técnicas exclusivas para el tratamiento de afecciones óseas. Álvarez Cambras, también director del Complejo Científico Ortopédico Internacional Frank País, de La Habana, informó también sobre la agenda de la cuarta jornada post congreso de especialidades afines a la Ortopedia, que se efectuará del 1 al 5 de octubre venidero.

La cita propiciará el intercambio de conocimientos entre enfermeros, técnicos en traumatología y fisioterapeutas, señaló el reconocido especialista.

En el ámbito del Congreso, el Centro de Eventos ORTOP, en la capital, acogerá la III Reunión Binacional Cuba-México y el Primer Simposio Cubano-Argentino de Ortopedia, citas que permitirán actualizar conceptos relacionados con esa especialidad.

Temas de debate entre los participantes serán los fijadores externos cubanos, necesarios para personas afectadas por accidentes o desastres naturales; los avances en la artroplastia total en miembros superiores, complicaciones de las fracturas en niños, traumatología en el deporte y cirugía espinal.

De igual forma se prevé un taller práctico sobre artroscopia de hombro.

LA HABANA, 5 SEP (XINHUA) -- Especialistas cubanos desarrollan hoy un programa nacional de monitoreo de tortugas marinas, que permite preservar su hábitat natural en las zonas de desove en los litorales de la isla.

El proyecto involucra a varios organismos del Estado e instituciones científicas y académicas, como el Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, el Instituto de Investigaciones Pesqueras (IIP), la Universidad de La Habana y la Empresa Nacional de Flora y Fauna.

Los expertos han realizado hasta ahora más de 30 estudios sobre las especies de tortugas verdes, caguama y carey, cuyas principales áreas de anidación están en las playas del Archipiélago de los Canarreos y Jardines de la Reina, y con menor presencia en localidades al norte de la central provincia de Villa Clara y Nuevititas, Camagüey.

Para proteger a esas valiosas especies, Cuba estableció desde enero de 2008 la veda total de este quelonio, al suspenderse su pesca para asegurar su desarrollo natural, teniendo en cuenta que una tortuga tarda de 30 a 40 años en alcanzar la adultez, por lo que su captura indiscriminada pone en peligro la reproducción y población de esta especie.

En coordinación con el Fondo Mundial para la Naturaleza e instituciones de Australia y Japón, Cuba realiza el rastreo satelital de tortugas marinas mediante sensores, en aras de ubicar sus lugares de desarrollo y preservarlos.

LA HABANA, 4 SEP (EFE).- Cuba celebrará el XIX Festival de Música Matamoros del 5 al 9 de este mes en la ciudad oriental de Santiago de Cuba, con la novedad de que dedicará una serenata a la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona de la isla, anunciaron hoy sus organizadores.

El concierto se desarrollará en el santuario de la Virgen, en la localidad de El Cobre, para celebrar así su fiesta el próximo día 8 y el año jubilar por los 400 años de su hallazgo.

Entre los artistas invitados figura el pianista Frank Fernández, quien interpretará la pieza Ave María de Schubert, y los cantantes Elíades Ochoa, Eduardo Sosa, Yaíma Sáenz y la orquesta del músico Adalberto Álvarez, presidente del comité organizador de la cita.

Álvarez avanzó a medios locales que el Festival también rendirá homenajes a los músicos Compay Segundo, Electo Rosell (Chepín), Pacho Alonso y Arsenio Rodríguez, por sus aportes al son.

El son es un género vocal, instrumentalailable considerado parte esencial de la cultura cubana, con una estructura y elementos derivados de las músicas africana y española que determinan su singular sonoridad, ritmo y armonía.

"Crear más espacios para mostrar la música tradicional, es una necesidad para legar y enriquecer el patrimonio sonoro de Cuba", afirmó el compositor y director de una de las orquestas más populares de la isla.

El Festival, auspiciado por el Instituto Cubano de la Música, el Centro de la Música "Miguel Matamoros" de Santiago de Cuba, entre otras instituciones, ha programado espectáculos y competencias de bailes, cantantes e

improvisadores y "treseros" -ejecutantes de una guitarra de tres cuerdas propia de la música tradicional de la isla-

Además contará con un espacio habilitado para los intercambios teóricos, en el que se reflexionará sobre la situación actual de la música cubana y el efecto de las culturas foráneas en ella, entre otras temáticas.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

QUITO, 5 SEP (EFE).- Ecuador revocó el permiso de operación a 26 organizaciones no gubernamentales (ONG) de países como España, Colombia, Argentina y Estados Unidos, tras determinar que no cumplían los requisitos marcados por el Gobierno para mantener sus proyectos, según informó hoy.

Las entidades afectadas se ocupaban de iniciativas de salud, cooperación rural, ayuda a ancianos y desarrollo económico, entre otros temas.

"Las que no cumplen con los requisitos no pueden seguir funcionando", dijo a Efe una portavoz de la Secretaría Técnica de Cooperación Internacional (Seteci), que ha revisado las operaciones de todas las ONG extranjeras del país, según explicó.

Entre esos requisitos están, por ejemplo, la prohibición de "efectuar labores lucrativas, de injerencia política y o proselitistas", o realizar actividades que atenten contra "la paz pública" o que sean "diferentes o incompatibles con las que le han sido señaladas", según un decreto emitido por el presidente de Ecuador, Rafael Correa, en julio del año pasado.

Las ONG españolas que deberán salir de Ecuador son "Alternativa de Desarrollo Solidario", "Fundación ETEA para el Desarrollo y la Cooperación" y "Movimiento por la paz, el desarme y la libertad".

En la lista también están la argentina "Fundación Instituto de la Salud, Medio Ambiente, Economía y Sociedad", la colombiana "Fundación para el Desarrollo Integral del Adulto Mayor" y la puertorriqueña "Ministerio Evangélico El Sembrador".

Además, hay otras nueve estadounidenses, cuatro italianas, dos británicas, una alemana, una danesa, una filipina, una de Singapur y una belga.

La suspensión de operaciones es con efecto inmediato, informó la portavoz, que pidió no ser identificada.

La Seteci también comunicó a otras 16 ONG extranjeras que deben suscribir un nuevo convenio con el Estado ecuatoriano, "para lo cual deberán manifestar su interés de continuar trabajando en el país en un plazo máximo de quince días" y cumplir con los requisitos correspondientes.

En ese grupo están las entidades españolas "Asociación Internacional Teléfono de la Esperanza", "Fundación Universitaria Iberoamericana" y "Centro de Estudios Políticos y Sociales", así como la dominicana "Red Iberoamericana de Entidades de Personas con Discapacidad Física".

El resto son estadounidenses, italianas y suizas, así como una holandesa.

El decreto de 2011 ordenó a todas las ONG extranjeras firmar nuevos convenios con el Estado, de acuerdo con unas normas que propugnan un mayor control de sus proyectos y su financiación.

Una de las cláusulas que crearon inquietud entre las ONG es la que les prohíbe ejecutar "proyectos financiados con recursos de la cooperación internacional no reembolsable de fuente bilateral o multilateral bajo sanción de terminación anticipada del Convenio Básico de Funcionamiento".

Diez días antes de la publicación del decreto, Correa había afirmado que algunas ONG "son de extrema derecha", en su mayoría estadounidenses, y que pretendían "desestabilizar a los Gobiernos progresistas".

El presidente añadió que otras que trabajan en la frontera norte "son cómplices" de grupos irregulares.

En 2009 el Gobierno derogó temporalmente el permiso concedido a la organización ambiental ecuatoriana Acción Ecológica, que respaldó protestas indígenas contra un proyecto de ley de minería.

También retiró el estatus diplomático a una ONG que asistía a colombianos desplazados en la frontera norte, a la que se acusó de tratos con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

PARIS, 5 SEP (REUTERS) - Los sindicatos franceses están exigiendo al presidente Francois Hollande que los respalde a ellos, no a los empleadores, en cruciales negociaciones sobre una reforma laboral, lo que prepara el escenario para una confrontación potencialmente perjudicial con pocas probabilidades de una rápida solución.

Hollande acudió a los líderes empresariales en busca de sugerencias sobre cómo hacer que las firmas francesas sean más competitivas, luego de pasar meses desde su elección en mayo atrayendo a los sindicatos con medidas como un alza del salario mínimo y un plan de creación de empleo financiado por el Estado.

Pero las soluciones del mundo empresarial - dolorosas reformas para bajar los costos salariales y aliviar las restricciones a la contratación y el despido - han agriado las relaciones de los sindicatos con el presidente socialista.

"Ante el empeoramiento de la crisis, el gobierno tendrá que admitir que éstos son enfoques contradictorios - los de los empleadores y los nuestros - y deberá tomar una decisión", sostuvo Bernard Thibault, jefe de la agrupación sindical CGT.

Las tensiones entre los dos bandos se están acrecentando de cara a las negociaciones, que podrían empezar a partir de octubre, y dos sindicatos de línea dura amenazan con boicotear el diálogo.

"El gobierno va a tener que explicar las cosas claramente", sostuvo esta semana Jean-Claude Mailly, jefe del sindicato FO.

"Se están moviendo para satisfacer las demandas de los empleadores, que siempre están pidiendo más, o van a tomar pasos a favor de los trabajadores", inquirió.

Una semana antes de que el Gobierno distribuya un documento para definir las próximas negociaciones sobre el mercado laboral, Mailly advirtió que se retirará del proceso si la palabra "flexibilidad" aparece en la agenda.

"Todo es posible", señaló. "Si los conflictos tienen que surgir, surgirán. Nosotros ya hemos hecho suficientes advertencias", expresó.

Thibault del CGT consideró que Francia no debería seguir a España e Italia en aprobar reformas porque el empeoramiento de la tasa de desempleo había demostrado que no dan resultado.

Ambos países han buscado reducir los privilegios de los sindicatos y flexibilizar sus mercados laborales.

Hasta el momento Francia ha evitado tomar esas medidas.

Pero ante el estancamiento de la economía y con un índice de desempleo en máximos de 13 años, Hollande se está quedando rápidamente sin argumentos para demostrar que la segunda mayor economía de la zona euro merece tener costos de endeudamiento excepcionalmente bajos.

Su esfuerzo por apurar un debate sobre el mercado laboral, originalmente previsto para el año próximo, sugiere que Francia podría seguir pronto a Italia y España, pero no sin un fuerte choque con los sindicatos.

ATENAS, 5 SEP (DPA) - Como muchas madres solteras, Yianoula Bekiari, de 38 años, se las rebuscó con niñeras y se apoyó en sus padres para criar a sus dos niños mientras trabajaba como oftalmóloga.

Al quedarle sólo el fin de semana para ponerse al día con las compras, la limpieza y poder jugar con su hijo e hija, el mundo de Yianoula podría cambiar radicalmente si es forzada a trabajar seis días a la semana, tal como demandarían los acreedores internacionales de Grecia.

La mujer asegura que una semana laboral extendida destruiría la unidad familiar en Grecia y no sería aceptada por nadie.

"Los sindicatos han luchado tanto para mantener una semana laboral de cinco días y 40 horas. Seríamos el único país europeo en trabajar tanto, esto nos haría volver a la Edad Media", considera.

Los comentarios de Yianoula se dan después de que el respetado diario griego "To Vima" publicara una carta que aseguró que la troika de acreedores compuesta por la Comisión Europea, el Banco Central Europeo (BCE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) instaba al gobierno a implementar drásticas reformas del mercado laboral, entre ellas, una semana laboral de seis días para todos los sectores.

Este miércoles, la Comisión Europea no quiso hacer comentarios sobre el informe, que también sugiere que el salario mínimo y los sueldos del sector privado sean reducidos como forma de impulsar la economía.

Pero no todos los economistas creen que una semana laboral extendida ayudaría a la economía.

"Por un lado ayudaría a la productividad, pero por otro aumentaría drásticamente los costos salariales del país, tanto en el sector privado como en el público, y el gobierno está intentando reducir los costos salariales porque el presupuesto no lo soporta", dijo a dpa Yannis Monogios, economista en el Centro de Planeamiento e Investigación Económica (KEPE), un "think tank" griego.

En tanto, el rechazo a estas medidas escalaba en las calles del centro de Atenas.

"Recortaron nuestro salario un 50 por ciento y están amenazando con más cortes, y ahora demandan que trabajemos más días por menos dinero? Nadie en su sano juicio lo apoyaría!", consideró un policía que no quiso revelar su nombre.

En un mitin cercano, frente a las oficinas del Ministerio de Finanzas, un grupo de médicos de hospitales aseguró que su sector ya está siendo empujado a una situación límite.

"Nuestros salarios fueron recortados a 1.000 euros (1.260 dólares) por mes y no nos han pagado el dinero que nos deben por horas extras y guardias de emergencia desde hace meses, no hay manera de que acordemos trabajar una semana de seis días!", expresó Lida Athanasiadis, de 31 años, con dos hijos.

Funcionarios de la troika se encuentran actualmente en Atenas para asegurarse de que el gobierno siga adelante con los recortes presupuestarios que prometió a cambio del próximo tramo de ayudas de emergencia.

La solvencia de Grecia, ayudada por un rescate de 130.000 millones de euros, depende de su habilidad para reducir drásticamente su deuda. Según un reporte del KEPE publicado este miércoles, la deuda de Grecia es insostenible y no puede ser reducida a su objetivo del 120 por ciento del producto interno bruto (PIB) para 2020 sin cambios en el programa de austeridad del país.

De acuerdo con KEPE, las medidas necesarias incluyen "una extensión del programa, bajar los intereses sobre la deuda y acelerar las privatizaciones".

Por el momento el gobierno no ha revelado los detalles de su último paquete de austeridad, que se espera esté centrado principalmente en mayores recortes en las jubilaciones y en los salarios del sector público.

MUMBAI, 5 SEP (REUTERS) - La India, el principal consumidor mundial de azúcar, probablemente se convierta en importadora neta del edulcorante tan pronto como en el ciclo 2013 2014, al tiempo que agricultores afectados por sequías reemplazan a la caña con cultivos que requieren menos agua.

El giro hacia la importación, pregonada por participantes del mercado y analistas, probablemente apunte los precios globales del azúcar, que fueron golpeados por un superávit de producción en momentos de un débil crecimiento del consumo debido al letargo de la economía global.

La India, el segundo mayor productor tras Brasil, importó el edulcorante por última vez en el ciclo 2009 2010, impulsando los precios globales a máximos en 30 años.

"Los agricultores en (el principal estado azucarero de) Maharashtra están muy interesados en la caña, pero no hay agua disponible", dijo Balasaheb Patil, ex presidente de la Federación de Fábricas cooperativas de Azúcar de Maharashtra.

La India padece su primer sequía en tres años, con lluvias monzónicas por debajo del 90 por ciento del promedio a largo plazo y con una deficiencia de precipitaciones en algunas zonas azucareras de hasta un 30 por ciento.

Estas condiciones han golpeado a la tercera mayor economía de Asia, donde más de la mitad de las tierras agrícolas carecen de sistemas de irrigación.

El pleno impacto del paso de los agricultores a cultivos como la soja y el trigo, que requieren menos agua para cultivar que la caña de azúcar, probablemente llegue en la campaña 2013 2014, ya que la caña suele madurar en 12 a 18 meses.

El año azucarero de la India comienza el 1 de octubre, cuando los campos se secan tras el monzón y llega el inicio tradicional de la molienda de la cosecha de caña.

Analistas dicen que un arancel de 10 por ciento a las importaciones impuesto en julio de este año para proteger a los ingenios azucareros locales podría ser desechado antes de las elecciones generales programadas para el 2014.

Una falta de precipitaciones en los cinco mayores estados azucareros del país reducirá el rendimiento en el ciclo 2012 2013. La semana pasada, la consultora Kingsman SA recortó su estimación para la producción total de azúcar en la India en ese ciclo a 24,25 millones de toneladas frente a 25,5 millones de toneladas. La demanda local suele rondar en alrededor de 22 millones de toneladas.

BEIJING, 5 SEP (XINHUA) -- China pidió hoy a Estados Unidos que respete firmemente su soberanía e integridad territorial y que considere los intereses clave de China y los sentimientos de los chinos.

El exhorto fue hecho por el primer ministro chino Wen Jiabao durante su reunión con la secretaria de Estado de Estados Unidos, Hillary Clinton. Wen también pidió a Estados Unidos a que desempeñe un papel más constructivo en los diálogos y la cooperación en los asuntos de Asia Pacífico para mantener la paz y la estabilidad generales de la región.

Wen indicó que la relación China-Estados Unidos tiene una gran influencia en el mundo y que la relación sólo puede mantenerse en marcha mediante los esfuerzos de ambas partes. "La historia ha demostrado que países con distintos sistemas sociales pueden lograr la coexistencia pacífica y el desarrollo conjunto si sus líderes abordan las relaciones bilaterales desde una perspectiva integral y a un nivel estratégico", dijo Wen a Clinton.

El primer ministro chino también pidió a los dos países que emprendan un plan de cooperación en paquete para ampliar el comercio, la cooperación en inversión y finanzas y crear las condiciones favorables para que las compañías de ambas partes puedan impulsar los negocios. Al coincidir con los puntos de vista de Wen sobre la importancia de las relaciones China-Estados Unidos, Clinton dijo que a pesar de las dificultades que han enfrentado ambas naciones, los dos países tienen muchas opiniones compartidas, han forjado una cooperación para enfrentar la crisis financiera internacional y han contribuido a la promoción de la recuperación económica mundial.

Clinton expresó su aprecio por el papel vital que China ha tenido para enfrentar la desaceleración económica internacional y señaló que las dos naciones enfrentan oportunidades nuevas, así como desafíos para establecer una cooperación de beneficio mutuo.

Estados Unidos intensificará los intercambios de alto nivel y entre personas con China y aprovechará al máximo diversos mecanismos de diálogo para aumentar el entendimiento mutuo y la cooperación bilateral y ayudar a impulsar los lazos Estados Unidos-China a un mayor nivel, señaló Clinton.

Esta es la segunda visita de la secretaria de Estado de Estados Unidos a China este año. En mayo asistió a la cuarta ronda del Diálogo Estratégico y Económico China-Estados Unidos en Beijing como representante especial del presidente estadounidense Barack Obama.

La visita también es parte de su gira actual por seis naciones que comenzó el 30 de agosto y que también incluye a las Islas Cook, Indonesia, Timor Oriental, Brunei y Rusia.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

WASHINGTON. El Presidente estadounidense, felicitó a su homólogo colombiano, por el inicio de un diálogo de paz con la guerrilla de las FARC para tratar de poner fin a un conflicto armado de casi medio siglo. El anuncio de Santos de que la conferencia comenzará en la primera quincena de octubre en Oslo "abre la posibilidad de poner fin al conflicto" con las fuerzas armadas revolucionarias de ese país, indicó la Casa Blanca. Durante las conversaciones,

que no tendrán un tiempo ilimitado, no cesarán los operativos militares ni la actividad guerrillera, explicó Santos. **(AFP/5)**

CAROLINA DEL NORTE, EE.UU. Una decena de activistas que se identificaron como miembros de un grupo de inmigrantes sin permiso para residir en Estados Unidos fueron detenidos luego de bloquear un cruce de avenidas en Charlotte, cerca del lugar donde se realizaba la Convención Nacional Demócrata. La policía del lugar detuvo a los manifestantes durante lo que, según las autoridades, constituyó un acto no violento de desobediencia civil. **(AP/5)**

MÉXICO. El presidente electo, Enrique Peña Nieto, conversó por teléfono con el mandatario Juan Manuel Santos para dar la bienvenida a la iniciativa de paz anunció en esa nación. En un comunicado el mandatario mexicano reiteró su apoyo a la política de seguridad democrática que lleva a cabo ese país sudamericano. En un acto histórico para toda la región Santos se refirió a las conversaciones que pondrán fin al conflicto armado que ha durado décadas. **(NTX/5)**

SAN SALVADOR. La canciller de Colombia, María Ángela Holguín, llegará a El Salvador a fin de entrevistarse con su colega salvadoreño, Hugo Martínez, y suscribir diversos acuerdos. Entre los convenios que deben firmar ambos funcionarios se destaca uno sobre transporte aéreo, informó la Cancillería salvadoreña. Holguín y Martínez examinarán y darán seguimiento a una serie de proyectos de cooperación técnica, que incluyen los ámbitos educativos, científicos y culturales, así como de carácter comercial. También agregó que durante su estadía la Ministra tratará con su homólogo temas de la agenda regional, entre ellos el borrador de la Estrategia de Seguridad de Centroamérica. **(XIN/5)**

TOKIO. Corea del Norte convocó a una inusual segunda sesión de su Asamblea Popular Suprema, luego que en abril pasado nombró al líder Kim Jong-un como el primer presidente de la Comisión Nacional de Defensa. Los medios estatales norcoreanos dijeron que la asamblea se celebrará el 25 de septiembre en la capital, de Pyongyang. Aunque la agencia central de noticias de ese país (KCNA) no dio más detalles, estas sesiones normalmente se convocan para aprobar cambios en el gobierno y en su presupuesto y en los planes fiscales. **(NTX/5)**

BEIJING. El portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de China, Hong Lei, reiteró la determinación del gigante asiático de garantizar la seguridad de las embajadas extranjeras y de su personal. Respondió así a las preguntas sobre la detención de dos ciudadanos chinos que la semana pasada detuvieron el coche del embajador japonés en el centro de Beijing para arrancar la bandera nacional japonesa del vehículo. El dirigente chino, aseveró que su gobierno ha obrado siempre respetando la Convención de Viena sobre las Relaciones Diplomáticas y las leyes del país. **(XIN/5)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. Glez. Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carminate

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
